
Protokoll 
der Jahreshauptversammlung 

vom 06.12.1999 

JioxeL,,SSaSXid", Scbönberg 
Beginn: 	 19.40 Uhr 
Ende: 	 20.20 Uhr 
Teilnehmer: 	 19 Mitglieder lt. anliegender Liste 

Entschuldigt: J. Jonsson, J. Schröder 

Tagesordnung 

1. 	Begrüßung und Feststellung der Beschlußfähigkeit 
2. 	Bericht der Vorsitzenden und Aussprache 
3. 	Bericht des Kassenwartes und Aussprache 
4. 	Bericht der Kassenprüfer 
5. 	 Entlastung des Vorstandes 
6. 	Vorstandswahlen gemäß Satzung 

a. 2. Vorsitzender 	 (bisher U. Stoltenberg) 
b. Kassenwart 	 (bisher C. Jonsson) 
C. 	Beisitzer aus Krokau, Wisch, Barsbek 	(bisher J. Jonsson) 
Wiederwahl ist zulässig 

7. 	Wahl des ersten Kassenprüfers 
8. 	Verschiedenes 

Topi: 
Herr Buchholz begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlußfähigkeit lt. Satzung fest. 
Fragen zum Protokoll von 1998 wurden nicht gestellt. 
Top 2: 
a) Herr Buchholz berichtet zur Schönberger Mühle: Durch die Versteigerung der Mühle sind 
Rechte und Pflichten des Vereins (lt. Satzung) gegenstandslos geworden. Da aber der 
Denkmalschutz für die Mühle weiterhin bestehen bleibt, sieht der Verein darin eine 
Möglichkeit, sich auch in Zukunft um die Mühle zu kümmern. Sie verbleibt somit auch in der 
Vereinssatzung. 
Ton 2'. 
b) Herr Stoltenberg berichtet über die Krokauer Mühle: Auch die Krokauer Mühle gibt durch 
die Beleuchtung und Hügellage ein gutes Bild für die Bevölkerung und Touristen ab. Die 
große Restauration (s.a. Protokoll 98) wurde durchgeführt. Von den zwei Bränden in 
unmittelbarer Nachbarschaft blieb die Mühle verschont. Die Krokauer Mühle wird im Land 
immer mehr bekannt. So zählte das Mühlenteam ca. 5000 Besucher, davon allein ca. 400 
beim Mühlengottesdienst am Pfingstmontag. Auch Schul- und Kindergartengruppen kommen 
verstärkt zur Mühle. Im Rahmen der Hauptversammlung der „Deutschen Gesellschaft für 
Mühlenkunde" fand vom 11.-13.06.99 in Rendsburg eine Exkursion zur Krokauer Mühle 
statt. Auch ein Reiseführer (Autor: Schamweber) hat die Mühle aufgenommen. Zudem sorgen 
Werbung in Ortsprospekten und Teilnahme an Regionalmärkten (z.B. in Laboe) dafür, dass 
die Mühle immer bekannter wird. So hat die Stadt Kiel schon beim Amt Probstei um die 
Teilnahme an ihren Veranstaltungen dieser Art gebeten. 



Besonders groß war das Spenden- und Einnahme- Aufkommen (s.a. Kassenbericht) mit ca. 
5300 DM Einnahmen und ca. 12000 DM Spenden. Großspenden kamen von der Sparkasse 
Kreis Plön (5000 DM), der Raiba Schönberg (1000 DM) und der Firma Mundt (500 
DM)anläßlich unseres Firmenjubiläums. 
Am 20.11.99 wurde die Mühle winterfest gemacht. Dabei wurde die Kroy-Kette gekürzt. Der 
Sturm im November forderte den Fahnenmast als Opfer. - Herr Stoltenberg regte an, die 
Teilnahme von Regional-Selbstvermarktern am Mühlentag 2000 zu prüfen. Herr Stoltenberg 
schließt seinen Bericht mit einem herzlichen Dank an das unermüdliche Mühlenteam. 
Ton 3: 
Der Kassenwart legt seinen Bericht vor und gibt dazu kurze Erläuterungen. Der 
Kassenbestand 1998 betrug 43.274 DM, die Einnahmen 1999 20.981,71 DM, die Ausgaben 
35.459.43 DM. 
Daraus resultiert der Kassenbestand 1999 mit 28.706,28 DM. 
Ton 4: 
Frau von Gelihom gibt der Versammlung den Bericht der Kassenprüfer und hebt die 
übersichtliche und fehlerfreie Kassenprüfung hervor. 
Top 5: 
Frau von Geilhorn beantragt die Entlastung des Vorstandes, die bei geschlossener Enthaltung 
des Vorstandes einstimmig gewährt wird. 
Ton 6: 
Herr Buchholz führt die Wahlen durch. 
a)Zum 2. Vors. wird bei eigener Enthaltung einstimmig 

Herr Stoltenberg wiedergewählt. 
b)Zum Kassenwart wird bei eigener Enthaltung einstimmig 

Herr C. Jonsson wiedergewählt. 
c)Herr J. Jonsson wird —in Abwesenheit- einstimmig 

zum Beisitzter wiedergewählt. 
Ton 7: 
Frau von Geliliom scheidet turnusgemäß als Kassenprüferin aus. Herr Buchholz entlässt sie 
mit herzlichem Dank aus ihrem Amt. Zum neuen Kassenprüfer wird mit 17 Stimmen bei 2 
Enthaltungen Herr Bernhard Wolf aus Krokau gewählt. 
TotS 8: 
a) Herr Buchholz dankt dem Mühlenteam für die geleistete Arbeit. 
b) Herr Wolf regt an, Ehepaaren und/oder Familien 

nur 1 Einladung zukommen zu lassen. 
c) Investitionen 2000 ( Frage Hergeröder): Es werden keine 

Investitionen geplant, nur Erhaltungsmaßnahmen ( Fahnenmast). 

H.J. Wolters 	 H.H. Buchholz 
-Schriftführer- 	 -1 .Vorsitzender- 




